



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 08 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+20 años para Alemán.

+Juez confirma lavado y mantiene al ex Presidente temporalmente en El Chile, quien además deberá pagar más de 17 millones de dólares de multa como pena accesoría.

+En la misma sentencia Méndez absuelve de todos los cargos al ex director de Ingresos, Byron Jerez.

+La fiscal auxiliar de Managua, Mayra Paiz, se mostró contraria a la sentencia y dijo que esperará tener una copia de la misma para luego decidir el próximo paso.

+Lleno total en la Bolívar.

+Los nueve altares ubicados a lo largo de la avenida capitalina resultaron insuficientes para los miles que llegaron a celebrar la Gritería.

El Nuevo Diario

+¡Condenado!

+20 años de presidio para Alemán por lavado y demás delitos.

+ Multa por el doble del dinero saqueado al erario.

+ Inhabilitación absoluta para cargos públicos, interdicción civil y pérdida de patria potestad.

+ Hacienda "El Chile" por cárcel mientras se le realizan nuevos exámenes médicos.

+ Vuelven las medidas penitenciarias sobre control de visitas.

+¡Increíble! En la misma sentencia absuelven a Byron Jerez y jueza ordena su libertad total.

+Se hizo millonario sólo por obediencia.

+Asombrosa absolucón de Byron Jerez.

+ "Aclaración" que leyó de manera especial la Dra. Méndez fue mortal para condenar a Alemán.

+También era incriminatoria para "el valiente Jerez", pero...

+Sentencia ya la sabía Jerez y defensor llegó sólo por formalismo.

+Justicia al fin.

+Elogios a Gertrudis Arias, Alberto Novoa, Iván Lara y para Fiallos "víctima de guerra".

+Violencia arnoldista.

+Herido jefe antimotines.

+Víctor Guerrero heraldo de las turbas.

+Lluvia de piedras y amenazas de muerte.

+ Bombas lacrimógenas y tres detenidos.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Con fe en María

“Y hoy la población nicaragüense católica celebra a María con agradecimiento porque escucha sus ruegos de ayuda en la lucha contra los corruptos, y con fe en que le ayudará a salir bien de la crisis provocada por los caudillos corruptos y autoritarios del PLC y el FSLN, igual que antes le ayudó a sacudirse las dictaduras somocista y sandinista. Así sea”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

También hay liberales por convicción. (Armando Arce Paiz)

“Es una falacia decir que la demanda de prebendas sobrepasa la oferta, es decir, que hay menos puestos públicos que los aspirantes a ocuparlos, que de ahí surge el divisionismo y los descontentos se separan del partido.. Hay programas y proyectos para transformar el país a mediano y largo plazo, tanto en lo político como en lo económico, lo social y lo moral. Valga la información, el PLN, en uso de sus derechos cívicos irá solo en su propia casilla a las elecciones municipales del 2004, en el caso de que éstas se celebren ya que la reforma constitucional del FSLN y el PLC está en veremos”.

El Estado es el que atrasa. (Douglas Carcache)

“Pero, como me dijo un funcionario del Instituto de Turismo (Intur), el éxito de los inversionistas que prefieren los municipios de Tola y San Juan del Sur depende de la construcción de la carretera costanera, que partirá de Pochomil, o para ser más exactos de Montelimar, hasta culminar en El Naranjo, frontera con Costa Rica. Mientras los empresarios extranjeros y nacionales apuestan al desarrollo turístico de Nicaragua, más en esa zona sur, los pleitos entre los poderes del Estado atrasan la inversión pública, que



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 3 -

es el complemento para que la otra inversión avance y ofrezca los empleos que pide la población”.

Gobierno, población y bienestar.(Silvestre Blandón Astorga)

“Por un lado, el Gobierno planifica, gestiona y ejecuta programas estatales supuestamente orientados al bien común. Bien común que en algunos casos es escasamente percibido por la población. Para mantener esta estructura el sector público requiere, además de las donaciones y programas de apoyo de países amigos, recaudar impuestos entre la población. Y en esta tarea muchas veces es visto como agente represor que asfixia y oprime a quienes luchan por la básica subsistencia ya que en sustancial número escasamente generan los ingresos necesarios para equilibrar la marcha del negocio y sus necesidades. Del otro lado, los empresarios con frecuencia sienten que la defensa es permitida generándose múltiples evasiones que privan al estado de los ingresos necesarios para su funcionamiento. Un punto a considerar sería adaptar las políticas a realidades nacionales teniendo en cuenta el bienestar general”.

CARTAS AL DIRECTOR

Gobernar. (José Ramiro Cuadra Catón)

“El presidente Enrique Bolaños no está usando todas las herramientas que el poder pone a su disposición para gobernar. Cuando la autoridad encargada de castigar no castiga, es reacia a hacerlo, deja en libertad a los delincuentes, libra patente de corso para que prolifere el delito ¿qué hacer? Recuerdo al presidente Bolaños que el licenciado Martín Aguado, ex presidente ejecutivo del INSS, anda huyendo y no hizo entrega formal del cargo, que el tiempo está corriendo a su favor y pasados cinco años será caso cerrado. Es urgente su extradición para que le determinen su responsabilidad. Repito: urge su extradición”.

El Nuevo Diario

El Pacto Sandinista-Liberal.(Enrique Alvarado)

“La aparente alianza estratégica del FSLN con el Gobierno de Bolaños, reveló muy pronto su efímera duración y su engañosa motivación. Los últimos acontecimientos han dejado descubierto y sin pudor, la naturaleza perversa del pacto. También demuestran que cualquier ilusión de cambio no debe buscarse en la clase política representada por liberales y sandinistas, para quienes mantener el statu quo actual es un asunto vital, de vida o muerte, por lo cual serán capaces de enfrentar con todas las fuerzas, de común acuerdo y aún al más terrible costo para el país, cualquier amenaza de la sociedad civil o de cualquier proyecto ciudadano que pretenda arrebatarles el monopolio y la exclusividad. La situación de Nicaragua no mejorará a menos que sean sustituidos los actores presentes por otros capaces de producir los cambios y estructurar un verdadero proyecto de nación. Quede como reflexión para la juventud estas lecciones y decidan si quieren repetir nuestros errores o enderezar de una vez por todas a este desventurado país”.

La jueza, los caudillos y el presidente de la República. (Silvio Prado)

“Hay que hacer de esta jueza el prototipo negativo de lo que no debe ser un juez. Ahora que en Nicaragua abundan las universidades que fabrican por toneladas métricas los abogados, hay que hacer una cátedra sobre el oficio de Juana Méndez y cómo la venalidad también puede llevar a destinos políticos tan obscenos. Hace tiempo alguien dijo que Alemán y Ortega son dos caras de la misma moneda, es decir complementarios, en una relación simbiótica de comensalismo de dos animales que intercambian roles:



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 4 -

uno caza y otro come, así de sencillo. Al igual que en el capítulo anterior, el próximo pacto tendrá en la reelección (y con ello la redistribución de cargos entre sus más fieles canes) el punto de apoyo, no importa si para ello estos dos señores tienen que hundir al país aún más en la miseria. Como no puede ser de otra manera, al igual que la vez anterior también nacerá un mamarracho de este nuevo apareamiento. El llamado de la clase ha sido más fuerte que el imperativo de la ley para don Enrique. En casi tres años de ejercicio las políticas de su Gobierno han tenido más cuidado en proteger los intereses de los grandes capitalistas, como su carnal familia Pellas, que las ingentes necesidades de las capas más pobres de la población.”

Economía, nacionalismo y partidos políticos. (Francisco J. Pérez)

“Es esta maltrecha institucionalidad la que permite la impunidad de la “Guaca”, de los quiebra bancos y de la piñata. Con un acto de cinismo, miramos este último episodio en el cual, se deja en libertad al caudillo liberal mientras Jerez está detallando los desvíos de fondos ante la misma Juez, se juega con la HIPC como si el gobierno es quien va a ganar una medalla o un premio, la HIPC es una posibilidad de recuperar algo de independencia, mientras no salgamos de la dependencia de los multilaterales no tendremos independencia, así que todo el que se ufane de ser nacionalista debería luchar por esa meta. Irónicamente los dos caudillos apelan al nacionalismo, a repeler “la injerencia extranjera” de manera que se cubran todas sus acciones”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Expectativa por municipales. (Pág. 2A)

+Diputado conservador advierte que comicios podrían ser pospuestos por falta de financiamiento.

+Sin reforma y con el presupuesto sin partida para elecciones la situación se complica, dice legislador.

+Presidente Bolaños sorprendido con fallo favorable a Jerez.(Pág. 2 A)

+Declina ahondar en decisión judicial porque no conoce mayores detalles.

+Bancada PLC se repliega en el Parlamento. (Pág. 3 A)

+Anuncian acercamiento con la Azul y Blanco, y reiteran apoyo a leyes que presente el Ejecutivo, tras fallo judicial adverso a Alemán.

+Estado gana juicio contra Ricardo Mas Canosa. (Pág. 4 A)

+La Sala Dos del Tribunal de Apelaciones revocó el fallo de la juez Yelba Aguilera a favor del empresario cubano Ricardo Mas Canosa, dejando de esta forma sin efecto el embargo que éste hizo por cinco millones 253 mil 623 dólares en las cuentas de la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones (Enitel) en Bancentro.

El Nuevo Diario

+Ahora es tiempo de reencausar al país. (Pág. 4 A)

+“A partir de hoy, el Gobierno ya no tendrá excusas. Tendrá que comenzar a demostrar su eficiencia y echar a andar sus programas para resolver los problemas de los nicaragüenses, principalmente el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 5 -

desempleo", consideró Carlos Tünnerman.

+El comandante Edén Pastora comentó que ya despejada la situación de Alemán, la sociedad civil y las fuerzas políticas, pero principalmente el Gobierno y el líder sandinista Daniel Ortega, deben desplegar sus esfuerzos para sacar adelante el país.

+El analista Alberto Saborío consideró que con la sentencia de Alemán no se solucionan los problemas del país, y coincidió con Pastora en que es momento de trabajar para superar esta etapa.

+Déficit habitacional en progresión geométrica. (Pág. 6 A)

+Cada año 20 mil nuevas demandas de viviendas.

+ "No estamos en capacidad de solucionar los problemas habitacionales, por falta de capacidad económica", señaló presidente de Invur.

+En Managua, con más de un millón de habitantes y con 210 asentamientos, sólo se construirán 300 casitas.

+Caras lánguidas en "El Chile".(Pág. 14 A)

+Diputados arnoldistas lamentan sentencia, pero lo que más les sorprende es la absolución de Byron Jerez.

+ "Así es el sistema, ya ven ustedes condenan al doctor Alemán y dejan libre a Byron Jerez, es inocente de todo", dijo el contralor Guillermo Argüello Poessy antes de ingresar a El Chile.

+El diputado Noel Ramírez, quien siguió los pasos al colegiado, dijo que "es un asunto exclusivo del Poder Judicial, y me imagino que los abogados del doctor Alemán sabrán darle respuesta a ese fallo. El partido no varía la posición institucional que ha manifestado en los últimos días".

+La diputada María Auxiliadora Alemán, por su lado, dijo que la resolución de Méndez es violatoria de las leyes de la República, debido a que el delito de lavado de dinero no está normado en ninguna legislatura, pues está ligado al narcotráfico.

+El diputado Víctor Guerrero dijo que la sentencia era injusta porque no había pruebas suficientes para condenarlo, "pero que más bien fortalecerá al Partido Liberal y él seguirá siendo el líder del partido".

+Enrique Quiñónez, por su parte, el salir de El Chile dijo el PLC todavía no tenía una posición oficial sobre el fallo, pero, en lo personal, expresó que ya esperaban ese tipo de sentencia la cual calificó de absolutamente política.

+Cafta a último capítulo. (Pág. 9 B)

+Centroamérica y Estados Unidos llegan al final de las negociaciones con los principales temas pendientes.

+Jubilados en indefensión. (Pág. 8 B)

+Proyecto de nueva ley INSS es monstruosa, según expertos.

Agencias y Periódicos Internacionales

Condenan a Alemán a 20 años de cárcel. (El Nuevo Herald, Estados Unidos / La Nación, Costa Rica / La Prensa, Honduras / El Diario de Hoy, El Salvador / Prensa Libre, Guatemala / La Prensa, Panamá / El Mundo, España/ ABC, España / El Tiempo, Colombia/ El Clarín, Argentina / Diario do Grande ABC / Brasil/ ACAN-EFE / EFE)

La jueza Méndez aplicó a Alemán, de 57 años, la pena principal por todos esos delitos que es de 20 años de prisión, pero dijo que por ahora el ex presidente continuará detenido en su finca El Chile, por razones de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:30

PAG - 6 -

salud. El ex presidente también fue condenado a pagar una multa por una cantidad que la funcionaria judicial todavía no ha precisado, y quedó inhabilitado para el ejercicio de cargos públicos por el tiempo que dure la condena.

Además, el ex presidente ha sido condenado a penas accesorias como la interdicción civil, a vigilancia policial por tres años después de cumplida la condena, y a la pérdida de la patria potestad.

Alemán fue acusado por la PGR de transferir \$10 millones de 15 instituciones estatales de Nicaragua a sus cuentas en bancos de Panamá.

Nicaragua eleva sus ventas de minerales. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Las exportaciones mineras de Nicaragua tendrán este año un moderado crecimiento y alcanzarán los 35 millones de dólares, lo cual podría verse estimulado con un repunte del precio de la onza de oro en el mercado internacional, que en las últimas tres semanas pasó de 386 a 434 dólares.

Jorge Luis Préndiz Bonilla, director ejecutivo de la Administración Nacional de Recursos Geológicos (Adgeo), informó que en el 2002 las exportaciones mineras alcanzaron los 33 millones de dólares, con la venta de poco más de 100 mil onzas de oro y 58 mil de plata, lo que según dijo “es un aporte significativo” a la economía nacional